令和5年第11回大仙市教育委員会定例会議事録

令和5年第11回大仙市教育委員会定例会を令和5年11月22日(水)午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

出席者

教育長伊藤雅雅 己委員小笠原晃玉井有 紗康中島東市島東子良

山信田 説明員 事務局長 浩 大 次長兼教育総務課長 小 松 次長兼教育指導課長 藤原秀 施設管理課長 髙 橋 隆 伸 学校給食総合センター所長 佐々木 満智子 生涯学習課長 八嶋洋晃 次長兼総合図書館長 伊藤 ひろみ 次長兼総合市民会館長 品川雄喜 木元真一 主幹兼教育研究所長 花館公民館長 枝 川 元 神岡中央公民館長 齊藤浩志 大綱交流館長 遠藤隆伸 中仙公民館長 大阪文博 南外公民館長 佐藤マキ 仙北公民館 主幹 小 松 由美子 太田公民館長 草彅 晶子

事務局 教育総務課参事 堀 川 あずさ ″ (書記)教育総務課主幹 須 田 崇

付議案件

- (1)議案第41号 令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算(第2 号)案に関する臨時代理について(学校給食総合センター)
- (2)議案第42号 令和5年度大仙市一般会計補正予算(第11号)案に関する臨時代理について(教育指導課、総合市民会館)
- (3)議案第43号 令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算(第3号)案に関する臨時代理について(学校給食総合センター)

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。

ただいまから、令和5年、第11回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。 本日は、全員御出席です。書記に、須田主幹を指名します。

前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認していただきました。

初めに、皆様に大変ご心配をおかけしている事案について、ご報告とお詫びを申し上げます。1つ目は、本市に勤務する教員が逮捕されるという事案が発生いたしました。誠に申し訳ありませんでした。報道からの情報しかないために対応に苦慮しておりますが、生徒が落ち着いた学校生活を送ることができるようカウンセラーを派遣するなどの対応をしており、学校からは、落ち着いた学校生活に戻っているとの報告を受けております。今後、大きな動きがありましたら、改めて報告させていただきます。

2つ目は、社会科見学のために、岩手県の自動車工場に出かけた児童が乗ったマイクロバスが、交通事故に遭うという事案です。大きく報道されましたが、救急搬送された児童や教員も打撲程度との診断で、全員が代替輸送のバスに乗車し、夜の8時頃に学校に戻ってきております。現在は、通常通りの生活を送ることができているとのことです。大変、ご心配をおかけいたしました。初雪の便りが聞かれるなど、本格的な冬の訪れに伴い、雪道での交通事故も心配されます。不祥事の防止や児童生徒への安全指導についてのさらなる徹底を図る必要を強く感じているところです。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。今月は、4校の訪問を行い、これで全ての小・中学校 の訪問が終わりました。委員の皆様のご協力に感謝申し上げます。

特色ある教育活動では、記載の事業に出席しております。新聞に特集されたこともあり例年以上に多くの皆様が足を運び、パイプオルガンの音色を楽しんでおりました。マーチングバンドの東北大会が行われ、記載の3校が金賞を受賞し、全国大会出場を決めております。中学校の全県の新人大会が種目ごとに開催されておりますが、全ての競技が終了後にまとめてご報告いたします。

研修につきましては、記載の通りです。11/17の臨時校長会は、先ほど申し上げました事案の発生を受け、不祥事防止の徹底のために開催したものです。県外からの視察については、記載の通り受け入れております。そのうち、2つ目は、人事交流により沖縄県の教員を受け入れていることから、沖縄県の義務教育課長や担当職員が状況確認のために訪問されたものです。4つ目は、昨年度も受け入れましたが、沖縄県の渡名喜村の児童生徒が高梨小学校、仙北中学校を訪れ、2日間にわたり一緒に授業を受けるなどの交流活動を行っております。

社会教育関係は、記載の通りです。2つ目の公民館大会は、県内各地より 社会教育関係者が一堂に会し研修を行っております。本市からは、生涯学習課の 沢屋隆世地域学校協働活動統括推進員が「地域をつなぐ公民館の可能性」と題して 基調講演を、中仙公民館清水分館長とおおた花の会の会長が事例紹介を行っております。

安全・安心について、先月末頃からインフルエンザが流行し、今日までに8校が学級閉鎖等をしております。また、児童の交通事故が発生しております。小学校6年生の児童が横断歩道のない道路を横断し、乗用車にはねられました。命に別状はありませんでしたが、手足を骨折するなどのけがをしております。本事案の発生を受けて、全ての学校に事故の概要を伝えるとともに、横断歩道のない道路で横断をしないことや左右の安全確認など、事故防止のための指導の徹底を依頼しております。

その他として、市議会の定例会が予定されています。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

今回も各地域の公民館長はテレビ会議システムを利用しての報告となります。 まず、教育総務課長、お願いします。

教育総務課長

行事・事務事業報告の前に、先月の定例会において小笠原委員より今後の児童数の推移についてお問い合わせをいただいておりますが、その回答であります資料ナンバー1をご覧ください。1枚目は昨年度までの学校区毎の出生数となりますが、実際の児童数や入学予定者数とは相違がありますのでご注意下さい。現在の小学校6年生数を見ると、10人未満の学校区は3区でありますが、昨年度生まれた子においては11区に増えており、また合計数は180人程減っております。2枚目は平成28年度に作成致しました、大仙市人口ビジョンから今後の出生数を推計したものです。この時、令和5年度の出生数は359人と予想されておりましたが、実際令和4年度の出生数は329人であり、まさに想定を超えるスピードで少子化が進んでいるということが見て取れます。今後学校の統合・再編を進めていくに当たっては、この児童数の推移は大きなテーマとなりますので、引き続き全庁的な視野の中で検討して参ります。

それでは資料に戻りまして2ページをご覧ください。教育総務課は3項目 記載しております。

3つ目、来週月曜日27日から12月19日までの会期により、令和5年第4回 定例市議会が開催されます。教育委員会関係の議案につきましては、この後の 付議案件で担当課よりご説明いたします。

教育総務課は、以上です。

伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願いします。

教育指導課長

最初に先月の定例会で伊藤委員から質問のあった件についてお答えいたします。伊藤委員からの質問は、大仙市内の小学6年生を対象にした劇団四季こころの劇場無料公演のような招待事業を他の学年でもやっていないかというものでありました。調べてみましたが、教育委員会の事業においては他の学年では実施しておりませんでした。前回質問されたときに、大曲の花火の秋の章について少し触れましたが、花火産業推進課の事業でありまして、大仙市内の3年生と6年生合計100名とその保護者100名、観覧を希望する場合は招待するというものでした。

それでは資料に戻りまして、2ページをご覧ください。教育指導課は9項目 記載しております。4点について、ご報告申し上げます。

1番の教育委員会訪問でありますが、11月7日の太田東小学校の訪問を もちまして、市内小・中学校30校すべてを訪問いたしました。委員の皆様には ご同行いただき、的確なご指導、本当にありがとうございました。

2番の教育委員会視察でありますが、11月15日、16日の沖縄県渡名喜村の訪問をもちまして今年度の視察を終了しております。今年度は14件の訪問で、6つの小学校と9つの中学校に視察の受け入れをしていただきました。

3番の車いすバスケットボール体験教室でありますが、今年度も大曲西中学校で行われております。3年生の生徒が参加し、秋田県車椅子バスケットボールクラブの方の指導により、車いすの操作体験やミニゲームを行いました。

5番の手洗い教室でありますが、今年度9月から8つの小学校の3年生を対象に実施しております。11月27日の藤木小学校が終わりますと、12月7日の西仙北小学校で最後になります。

教育指導課からは以上です。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願いします。

施設管理課長

施設管理課からは、工事の完成とクマ対策についてであります。

はじめに協和小学校職員室他空調設備改修工事につきましては、施工業者からスムーズな工事進行に努めていただき、計画どおりに完成しております。現在施工中の他の小中学校での工事につきましても、引き続き安全で円滑な施工に努めてまいります。

次に、今年度、市街地にも多数出没し、人身被害が発生するなど異常な状態となっている、クマ出没への対策でありますが、市全体として、学校周辺を中心とした注意喚起の広報巡回を行っているところであり、それに加え、学校敷地内に出没した西仙北小学校のほか、西仙北中学校、協和小学校、協和中学校において、周辺のクリの木伐採や下草の刈り払いを行っております。この他の学校でも

付近での目撃情報が寄せられるなど、引き続き警戒が必要な状況であることから、今後も各小中学校と連携を図り、それぞれの状況に応じた対策に努めてまいります。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食総合センターは、記載の2項目となっております。

11月15日に、令和6年度当初予算編成に向け、給食の調理運搬業務委託経費に関する協議を、大仙市学校給食協会と行っています。

学校給食総合センターからは以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願いします。

生涯学習課長

生涯学習課の行事は、12項目記載しております。

その内、1番の大仙市芸術文化協会大曲支部主催の大曲地域文化祭を11月3日から11月5日までの3日間、大曲交流センター及び大曲市民会館を会場に開催いたしました。そのうち、11月5日に行われました芸能、企画舞台ですが、午前の部では和太鼓、舞踊、歌謡、バレエ等の芸能発表を、午後の部ではジャンルや資格を問わず芸能発表する喜びを感じていただくことを目的に「芸術文化トライアル」と題した特別企画の舞台発表も行っております。当日は延べ450人の来場者を数え、出演した団体の方々からは、これまで練習してきた成果を発揮する機会を作っていただき感謝するという声をいただいております。

次に、11番ですが、明日11月23日、大曲交流センターを会場に日本将棋連盟所属のプロ棋士2名をお招きして、第40回東北将棋大会並びに第18回大仙市民交流将棋大会、それから大仙市小学生将棋対抗戦を開催する予定であります。また、順番が前後いたしますが、10番は本日になりますが、11番でご説明した明日の将棋大会の前日祭として、子ども達を対象にした子ども将棋講習会と将棋愛好者を対象とした将棋指導講習会をちょうど今開催中であります。

生涯学習課からは以上です。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館では7項目の記載をしております。

1項目の来ぶらりフェスですが、11月第1木曜日のだいせん読書の日、関連事業として、大曲図書館ではスマホで図書館資料の予約ができる方法を学ぶ、スマホで本を予約してみよう、本をあげたい人とほしい人をつなぐ ONE BOX LIBRARY、折り紙で弁当作り、オリジナルしおりづくり、などのイベントを実施し、2日から5日の期間中、延べ1、154名の来館がございました。

2,3,6,7項目目は、図書館見学です。申し訳ございませんが図書館見学の記載が漏れておりました。11月は6日に内小友小学校、7日に大曲小学校の2年生、来週27日には太田北小学校、30日には大川西根小学校の2年生から大曲図書館の見学にいらしていただくこととなっております。児童からの図書館に関する質問にお応えするほか、日頃は入ることが出来ない郷土資料室や閉架図書の部屋の中を見学し、実際に本を借りる体験などをしていただいております。

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館は、2項目記載しております。

大仙市音楽祭2023につきましては、11月11日と12日の2日間、企画 公演みんなでつくる音楽会、大人のジャズコンサート、0歳からのジャズコンサート、 中高生へのクリニックを開催し、全て盛会裡に終了しております。

また、お手元に配付しております、大いなる秋田大演奏会が12月3日大ホールにて5年ぶりに開催となりましたので、是非御鑑賞いただきますようお願い申し上げます。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

花館公民館長

花館公民館は、6項目を記載しております。

1つ目は、11月12日に、花館のサケまつり第1部を玉川橋特設会場において開催しております。当日は、花館小学校の児童のほか、大曲支援学校の関係者からも参加を頂いております。日本最大級のウライ見学やサケのつかみ捕りのあと、花館の食文化、サケ汁やイクラ丼、ちゃんちゃん焼きの試食をし、参加者より大変好評を頂いております。今回はじめて、大曲中学校の生徒や沖縄県より

大曲中学校へ来ております先生も参加し、玉川のサケについての学習のほか、ボランティア活動として、小学生へのサポートや試食のお手伝いをして頂きました。今後は、第2部として稚魚の飼育観察、第3部に卒業間近の6年生による稚魚放流を行う活動を今後も進めてまいります。

花館公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願いします。

神岡中央公民館長

神岡中央公民館は7項目記載しておりますが、3番の第54回夫婦家庭バレーボール大会について説明いたします。4年ぶりの開催となった大会には4チーム50人の参加がありました。この大会は第1回大会が昭和44年に開催されており、神岡地域発祥で今では大仙市を代表するスポーツイベントの一つである500歳野球大会よりも長い歴史がある大会であります。最盛期には20チーム程の参加がありましたが、年々参加チームが減少しており、今年は4チームでの開催となりました。この大会の参加者は主に20代から40代が中心となっております。公民館事業の中でこの年代の方々からの参加がある事業はあまり多くないことから、来年度以降も是非開催していきたいと考えております。

神岡中央公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願いします。

大綱交流館長

大綱交流館では、6つの項目を記載してございます。

内容は記載のとおりですが、その内1つだけ説明させていただきます。

3番の第106回東北学生将棋大会ですが、明日11月23日から11月26日までの4日間、東北大学など東北6県8大学46人の学生が参加し、ユメリアを会場に開催する予定であります。東北学生将棋大会は、春と秋の年2回大会を開催しておりますが、30年前の平成5年から、秋の大会を旧西仙北町で開催している東北学生将棋連盟の主要な大会であります。初日と2日目に団体戦、3日目と4日目に個人戦が行われる予定であります。週末の天候が心配されますが、興味のある方は、是非、ユメリアへお越しいただければと思います。

大綱交流館の説明は以上でございます。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願いします。

中仙公民館長

中仙公民館は、記載の5項目のとおりです。

2番の第73回秋田県公民館大会ですが、伊藤教育長はじめ教育委員の皆様や多くの関係者の方々からご出席いただき盛会裏に開催することができました。大変ありがとうございました。当日は、沢屋先生の基調講演、大仙市、仙北市、美郷町からの事例紹介をしていただき、テーマに沿った大会を開催できました。職員の皆様にもご協力いただき、無事終了することができました。この場をお借りし御礼申し上げます。

中仙公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、協和公民館長は欠席ですので、生涯学習課長お願いします。

生涯学習課長

協和公民館では9項目記載しております。

8番の協和公民館の淀川分館「よどがまつり」は、4年ぶりに開催され、 ステージイベントでは、大仙市在住のサックス奏者、「飯塚 雅幸」氏とギター 奏者「小西 光雄」氏を迎え盛会裏に終えることが出来ました。

協和公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願いします。

南外公民館長

南外公民館は7項目あげさせていただきました。

1番の南外中学校そば打ち体験は、11月8日に南外中学校で1年生を対象に実施しております。以前は、公民館事業として実施しておりましたが、数年前から地域学校協働本部の事業として学校のコーディネーターが中心となって実施し、公民館もお手伝いしています。12月には小学校で実施される予定です。公民館では毎年12月に一般の方向けのそば打ち教室も実施しており、今年度は来月3日を予定しております。

4番の南外地域健康教室は、11月15日に南外コミュニティセンターで19名の方からご参加いただいて、3B体操とボッチャの体験を行っております。この講座は、昨年度まで高齢者学級勉強会という講座名で実施しておりましたが、高齢でもお元気で老人・高齢者といわれることに違和感をお持ちの方もいらっしゃいますし、健康や最近の詐欺被害状況など高齢者に限らず関心のあるテーマの講座に幅広い年代の方から参加していただけるように講座名を変更しました。今後も地域の方が関心のあるテーマで講座を企画し、これまで

どおり、高齢者が参加しやすいように老人クラブや高齢者のサークルにもお声がけしながら実施してまいります。

南外公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館 小松

仙北公民館です。館長が所用で不在のため、私小松が代理で報告させていただきます。

仙北公民館は5項目挙げております。

1番の、スペシャルおはなし会ですが、普段のおはなし会は第2土曜日と決まっていますが、今回は、だいせん読書の日事業に合わせて、祝日に設定してみました。この3日の日は、時間になっても一人も来なくて天気には勝てないなと話していたところに、ぽつぽつと来てくれて、親子・祖父母で19人でした。紙芝居や大型絵本を活用した読み聞かせ、ちょっと体を動かしてみたり、終了後にはくじ引きやお菓子のプレゼントなどプラスアルファをつけて、いつもとは違うことをプラスして、スペシャルおはなし会としたところです。

以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館からは8項目掲載しております。

1番の太田地域芸術発表会についてご説明します。芸術文化協会太田支部と公民館との共催で行いました。コロナにより展示のみの開催もあったことから、通常どおりの開催は4年ぶりとなりました。11日と12日の2日間は作品展示会を行い、芸術文化協会会員の作品のほか、地元の認定こども園の園児の作品、地域の方の作品を出品していただきました。また、11日は、コーラスや、踊りなどの芸能発表を開催し、久しぶりの開催を出演者、来場者のみなさん、とても喜んでくださいました。

太田公民館からは以上です。

伊藤教育長

以上、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願いいたします。

伊藤委員

図書館の報告の中で、スマホで予約する体験をしたとのことでしたが、当日、 スマホを使って予約することが出来るのでしょうか。

総合図書館長

スマホからのネット予約の仕方が分からず、これまでは直接窓口に来て予約票 を書いていた方に、スマホでの予約の仕方を教えたものであります。

伊藤委員

図書カードを忘れたときに、スマホがあれば借りられるのでしょうか。

総合図書館長

現在のシステムではそこまでは対応しておらず、令和7年度にシステムの 更新を予定しておりますので、その際にはアプリ等で借りられる機能を付けられる ように検討していきます。

髙見委員

質問ではないのですが、南外で高齢者の教室を健康教室にネーミングを変えた ということでしたけれども、高齢や老人などという言葉は抵抗がある方も おりますので、とても良いことだと思いました。

例えばですけれども、今年の秋に内小友で敬老会を憩いの会と名前を変えて参加者を募ったなどという例もありますので、些細なことですけれどもネーミングは大事だと思いますし、神岡中央公民館からも公民館の利用者が高齢者というイメージだけれども、20代や40代が参加するバレーボール大会のお話もありましたので、みんなで公民館を利用できる方向に持って行くためにも、ちょっとした呼びかけや会のネーミングなどで幅広く興味を持って参加できると思いますので、是非ご検討していただけたらなと思います。

伊藤教育長

ありがとうございました。

ちょうど、来年の事業の計画を立てているところでございますので、それぞれ の担当で検討をお願いします。

他にございませんか。

小笠原委員

児童・生徒数の推移の資料ありがとうございます。

パッと見て10年間で200人もの児童、生徒が減っている現状、さらに減り続ける。学区の再編、学校そのものの存在を教育委員会だけでなく市当局と一緒になって考えなければいけない時期に来ていると思います。

そして、推進期間となっている部活動のあり方に関しても、児童、生徒数の 推移は大きな意味を持つわけで、今日の新聞報道で秋田市が合同で地域開催 する部活動という考え方を出しておりましたけれども、本市でもそのような 考え方で進めていかないといけないのではないかなと感じたところです。

伊藤教育長

まさにおっしゃるとおりで、教育委員会としてや学校としてどうするかよりも、 もっと広い視野から検討しなければならないということでこの後も進めて行きたい と思います。

他にございませんか。

髙見委員

先程の交通事故の件について、たまたま当事者の生徒さんと話す機会がありまして、シートベルトを着用していたか聞いたところ、「みんな着用していた」とのことで割と軽く済んだと思いました。これからは、自分たちで気をつけていても何が起こるか分からないので、なお一層シートベルト着用の徹底も大事だと思いましたのでよろしくお願いします。

伊藤教育長

当然、民間も市のバスも利用する機会まだまだございます。これから、冬はスキー教室もありますので、シートベルトについてはこの後学校に指示して参りたいと考えております。

他にございませんか。

よろしいですか。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。 次に、付議案件に入ります。

議案第41号「令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算(第2号)案に関する臨時代理について」を議題といたします。学校給食総合センター所長から説明をお願いします。

学校給食総合センター所長

それでは、議案第41号令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算第2号案に関する臨時代理についてご報告申し上げます。資料は、8ページから11ページ、また別に配付の資料ナンバー2となります。今回の補正予算案は議案第41号と第43号に分かれていますが、これは第2号の東部学校給食センター改修事業費について国交付金の前倒し実施の可能性が高く、本年度中に予算計上する必要があるため、11月27日から始まる市議会定例会の初日に議決をいただきたく、第3号とは別に編成しているものです。第3号につきましては、通常の議会日程により審議され、順調にいけば12月19日最終日の議決となります。

それでは、補正予算第2号案ですが、本案は、教育長が臨時代理として事務 処理した案件になります。この補正予算案を市長が議会に提案するにあたり、 教育委員会の意見を求められましたが、教育委員会を開催する時間的余裕が なかったことから、大仙市教育委員会 教育長に対する事務の委任等に関する 規則第3条第1項の規定により、教育長が臨時代理として同意しましたので、 同条第2項の規定によりこれを報告し、承認を求めるものです。資料の11ページ 事業説明書をご覧願います。学校給食事業特別会計1款、給食事業費の東部学校 給食センター改修事業費でありますが、補正額は79万2千円、すべて一般財源 となります。補正予算の事業概要ですが、東部学校給食センターの調理場内で 高湿度の状態が頻発し、専門業者による調査を行ったところ、外気処理空調機と 排気ファンの故障が判明したため、改修工事を行うための実施設計業務委託費 の補正をお願いするものです。現在は、エアコンを24時間稼働させ、湿度の 上昇を抑えておりますが、学校給食施設等の衛生管理基準では、調理場の湿度を 80%以下に保つよう努めることとなっており、食中毒発生リスクを考慮し、 早急に改善する必要があります。今後、改修工事費の補正について、令和6年 第1回定例会に上程する予定です。資料No.2に、今後の改修工事に係る予定事業費 とスケジュールについて記載しておりますので、後ほどご覧いただければと 思います。なお、補正予算第2号案ですが、資料の10ページをご覧願います。 給食事業費の補正額が593万4千円の減となっていますが、これは、総務課 案件であります人事院勧告及び人事異動に伴う人件費の補正」672万6千円 の減により、減額補正となったものです。以上、ご報告申し上げましたが、よろ しくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょ うか。

各委員(特になし。)

伊藤教育長

来年度の本格改修に向けての今回の補正であります。

何かございませんか。よろしいでしょうか。それでは、本案は報告のとおり 承認することに御異議ございませんか。

各委員(異議なし)

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり 承認することとします。 次に、議案第42号「令和5年度大仙市一般会計補正予算(第11号)案に 関する臨時代理について」を議題といたします。教育指導課長から順に説明を お願いします。

教育指導課長

それでは、議案第42号令和5年度大仙市一般会計補正予算第11号案に関する臨時代理について報告いたします。資料は12ページから16ページまでとなります。臨時代理として事務処理した理由は、前の議案と同様です。また、教育指導課の事業は2つありますので、予算概要の説明は省略し、事業説明書で説明させていただきます。資料15ページをご覧ください。1つめです。事業名は環境充実推進費(小学校費)です。補正額は100万円で、財源は一般財源になります。1のP1anをご覧ください。本事業の目的は、小・中学校における校用備品費、教材備品費、図書購入費、教材用消耗品費、新聞代等の経費を予算措置し、学校環境の充実に努めるものです。4のActの欄をご覧ください。令和5年8月に神奈川県在住で大曲地域出身の方から、花館小学校の教育環境の充実に役立ててほしいと100万円の寄付金の申出があり、この寄付金を活用し、花館小学校の要望をもとに備品整備を行うものであります。校用備品につきましては資料の通りであります。

資料16ページをご覧ください。2つ目の事業名は教育振興費補助金各種大会派遣補助金(中学校費)です。補正額は310万円で、財源は一般財源になります。1のPlanをご覧ください。本事業の目的は、学校教育活動の一環として対外的な部活動の大会、各種コンクール、研究発表会等の参加について、事前に申請があったものに対しその経費を補助することで、大会参加に係る安全な移動手段の確保、保護者の経済的負担の軽減を図るものです。4のActの欄をご覧ください。各種大会において、多くの生徒がめざましい活躍で上位大会に出場し、全国大会の開催地も四国であったことから、補助金額が予定を上回っております。また、今後の大会も、上位大会出場が見込まれることから予算不足が生じております。以上、ご報告申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げます。

総合市民会館長

続きまして、総合市民会館所管分について御説明いたします。資料は17ページ となります。

事業名は社会教育施設における電気料金の補正であります。総合市民会館所管の中央公民館管理費及び大曲市民会館管理費、大曲交流センター管理費及び協和市民センター和ピアの管理費及び仙北ふれあい文化センター管理費の補正であります。補正前額35,658千円、補正額は10,225千円、補正後額は45,883千円であります。補正額の財源は全て一般財源になります。補正予算の事業概要としましては、電気使用料の単価の値上がり及びコロナ禍が

収まったことによる施設使用回数の増に加え、今年の猛暑による冷房設備稼働の使用料の増加により、電気料金が増大しており、当初の見込みを大幅に上回る見込みとなったことから、補正するものであります。内訳としましては、大曲中央公民館、大曲市民会館、大曲交流センターにつきましては使用料が前年比130%で見込んでおり、単価もアップしていることから、それぞれ1,956千円、2,988千円、1,605千円の補正をお願いするものでございます。また、協和市民センター和ピアにつきましては、使用量は同程度と見込んでおりますが、単価のアップにより2,976千円の補正を、ふれ文につきましても、単価のアップにより700千円の補正をお願いするものでございます。

以上、総合市民会館所管分の補正予算について、ご説明申し上げましたが、 よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

一点目は寄附があったことによる補正、二点目が想定以上に生徒達が活躍 したことから大会補助費の補正、三点目が電気料金等の値上げによる補正との ことです

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょ うか。

伊藤委員

環境充実推進費の拡大プリンターとはどのようなものでしょうか。

教育指導課長

横断幕や一文字など大きいサイズを印刷出来るプリンターです。

伊藤教育長

他にございませんか。

よろしいでしょうか。それでは、本案は報告のとおり承認することに御異議 ございませんか。

各委員(異議なし)

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり 承認することとします。

次に、議案第43号「令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算 (第3号) 案に関する臨時代理について」を議題といたします。学校給食総合 センター所長から説明をお願いします。

学校給食総合センター所長

それでは、議案第43号令和5年度大仙市学校給食事業特別会計補正予算 (第3号)案に関する臨時代理についてご報告申し上げます。資料は18ページ から21ページ、また別に配付の資料ナンバー3となります。臨時代理として 事務処理した理由については、これまでの議案と同様であります。資料の21ページ 事業説明書をご覧願います。学校給食事業特別会計1款給食事業費の給食材料費 でありますが、補正額は3,150万9千円、すべて一般財源となります。補正 予算の事業概要ですが、賄材料費については未だ多くの食材で高騰が続いて おり、この状況は今後も続くものと推測されるため、物価高騰に伴う賄材料費の 不足額について補正するものです。これまでの実績、今後の見込みについてですが、 予算現額3億765万8千円に対し、9月末までの執行済額1億6,433万 6,507円、10月以降の執行予定額は1億7,480万6,825円を見込んで います。10月以降の執行予定額の積算方法ですが、資料ナンバー3の今後の 見通しについてのページをご覧願います。下の表をご覧願います。令和4年度の 1食あたりの平均単価は、小学校 上半期278円、下半期 小学校286円、 中学校上半期309円、下半期317円、令和5年度上半期の平均単価が小学校 303円、 中学校337円となっています。令和4年度の上半期と下半期を 比較し、その上昇率を令和5年度の上半期の平均単価に乗じ、令和5年度の下半期 の平均単価を小学校311円、中学校345円と推定しています。よって、10月 以降の執行予定額は、その単価に予定食数を乗じて、1億7,480万6,825円 となっています。資料21ページにお戻りいただき、再度 表をご覧願います。 執行見込み合計 3億3, 914万3, 332円、不足額 3, 148万5, 332円 となるため、その不足分について総合センター2,038万5千円、西部センター 573万2千円、東部センター39万2千円、合計3,150万9千円の補正を お願いするものとなります。

以上、ご報告申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますよう お願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょ うか。

小笠原委員

今回の補正については分かりました。今後の見通しの資料最後の方に、条例単価が小学校が270円、中学校が300円、こども園が協定で290円とのことですが、一つ目の質問として、来年度の条例単価を変更するつもりなのかどうか。二点目は、小学校とこども園で20円の差があり、栄養のバランスもあるのだろうが同じくらいにならないのだろうかと思いましたので、教えていただければありがたいです。

学校給食総合センター所長

一つ目の条例単価の改正についてですが、食材費の高騰により給食費で食材費が賄えない状況になっておりますので、給食費の値上げについては検討しているところですが、物価高騰に対応した生活支援が取られている中で、保護者の負担が増えることになりますので、給食費の値上げについては慎重に検討していかなければならないと考えております。

二点目につきましては、小学校が270円で、こども園が290円となっておりますが、こども園の290円の内訳につきましては、240円が給食費で、50円がおやつ代となっております。それでこども園が290円となっております。

小笠原委員

ありがとうございます。値上げについては、おっしゃった様に保護者負担となりますので十分検討していただきたいと思います。

伊藤教育長

他にございませんか。

よろしいでしょうか。それでは、本案は報告のとおり承認することに御異議 ございませんか。

各委員(異議なし)

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり 承認することとします。

次に、次第の5番、その他に入ります。

今回、事務局からは特にございませんが、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

各委員 (特になし)

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課長から次回の日程等についてお願いします。

教育総務課長

次回定例会は、12月22日金曜日午後3時30分から、こちら大会議室で 開催したいと考えておりますので、ご都合方よろしくお願いいたします。 私からは以上です。

伊藤教育長

次回定例会は、12月22日金曜日、午後3時30分から、ここ大会議室にて 開催、としての提案です。皆様、よろしいでしょうか。

各委員 (特になし)

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたしますので、よろしくお願いいたし ます。

なお、この後ここで協議会を行いますので、委員の皆様と関係職員以外の方は 御退場をお願いします。

以上で、定例会を閉じます。

本日はありがとうございました。お疲れ様でした。